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Пятнадцатый номер «Альманаха современной метрологии» (третий номер в нынешнем году) большей частью пуб-

ликуемых работ посвящен время-частотным измерениям. В первую очередь среди этих работ — статья о модернизиро-
ванном, вновь переутвержденном Государственном эталоне времени, частоты и национальной шкалы времени. Уделяется 
внимание эталонам-переносчикам нового поколения, играющим важную роль в передаче точных значений времени. 
Несомненно, большой практический интерес связан с обстоятельной работой, посвященной нормативной базе в области 
измерений параметров вращения Земли. 

Обсуждаются перспективные шаги в создании частотных измерительных средств. Особое место занимают статьи по 
фундаментальным исследованиям в области временно-частотных и координатно-временных измерений 

По традиции оставаясь событийным изданием (по-арабски «аль’манах» — календарь), часть публикуемых работ свя-
зана с двумя памятными событиями в жизни Главного метрологического центра Государственной службы времени и 
частоты ФГУП «ВНИИФТРИ» — открытием мемориального барельефа бывшему руководителю ГМЦ ГСВЧ, в течение 
сорока трех лет остававшемуся ученым хранителем Государственного эталона времени, частоты и национальной шкалы 
времени страны — Сергею Борисовичу Пушкину. 

Второе событие — открытие памятной доски Марку Борисовичу Кауфману на одном из этажей ГМЦ ГСВЧ, рядом с 
комнатой, где в течение многих лет работал автор известного, используемого и сегодня метода вычисления значений ПВЗ 
(специалистам хорошо знаком термин «алгоритм Кауфмана»). 

The largest part of the published works of the “Almanac of the Modern Metrology” fifteenth edition (third number this 
year), is mostly devoted to time-frequency measurements. First of all, among these works there is an article about the modern-
ized re-confirmed State standard of time, frequency and national time scale. Attention is paid to the standard-bearers of the new 
generation playing an important role in transfer of accurate time values. Undoubtedly, a great practical interest is connected 
with the detailed work devoted to the regulatory base in the field of measurement of the Earth's rotation parameters. 

Prospective steps in creation of frequency measuring devices are discussed. A special place is given to articles on fun-
damental researches in the field of time-frequency and coordinate-time measurements. 

Traditionally, remaining an event-related edition (in Arabic “al manac” — is a calendar), a part of the published works 
is connected with two memorable events in the life of the Main Metrology Center of the State Service of Time and Fre-
quency of FSUE “VNIIFTRI” — the opening of a memorial bas-relief to the former head of the GMTS GSVCH, who 
during 43 years remained a scientist keeper of the state standard of time, frequency and national time scale of the coun-
try — to Sergei Borisovich Pushkin. 

The second event was the unveiling of the commemorative plaque to Mark Borisovich Kaufman at one of the floors of 
the GMTS GSVC near the room where the author of the well-known, currently used method of calculating PVZ values 
worked for many years (the term “Kaufmann algorithm” is well known to specialists). 
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